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Seeland  Treize communes s'unissent 
contre les plantes néophytes  page 2

Hockey sur glace Antti Törmänen révèle à 
cœur ouvert ses hauts et ses bas  page 13
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Stéphane Gerber

Un président satisfait
et toujours motivé
Football Loïc Châtelain dresse
le bilan de la saison écoulée. Si
le départ de l'entraîneur Steve
Langel n'a pas été évident à
gérer, le président du FCTT est
persuadé que le club est à sa
place en 2e ligue inter.  page 11

L'histoire remonte à fi n 2021. Une 
Speedmaster se vend à prix record 
lors d'une vente aux enchères. Plus de
3 millions de francs. La suite surprend: le 
garde-temps n'a rien d'original et Omega 
l'a elle-même acquis dans de drôles de 
circonstances. Trois cadres importants 
auraient orchestré une complexe mani-
gance. Une enquête est en cours. Des ex-
perts en horlogerie commentent.

Bienne La marque
du Swatch Group
est au cœur d'une
enquête pour arnaque
dont elle a elle-même
été victime.  page 3

Trois hauts
cadres
d'Omega
dans une
sale a� aire

De la sciure
et encore
plus de sueur

Jean-Philippe Kläy

Un hôpital à l'image
de la population

ldd/Arge Steiger Concept

Résultats Le concours
d’études pour le nouvel hôpital
Bienne-Brügg est terminé. Le
projet vainqueur propose moins
de lits que l’actuel centre
hospitalier dans le quartier
de Beaumont.  page 2

Technologie Alors que
ChatGPT défraye la chronique
en mettant l’intelligence
arti� cielle à portée de main,
à quel point l’industrie de
l’Arc jurassien peut-elle
se l'approprier?  page 15

Si l'IA créait
une montre?

Reconvilier La phase pilote
menée l'an dernier pour
assainir la cinquantaine de
parcelles polluées par les
anciennes usines Boillat vont
reprendre en juillet. Treize
terrains seront soumis au
traitement appliqué en 2022
par les mêmes acteurs.  page 5

L'assainissement
sur sa lancée

Nouveau plan,
nouvelle perspective
Jura bernois.Bienne
Le bilan tiré par l'association
des communes du programme
de Nouvelle politique régionale,
version 2020-2023, est quali� é
d'excellent. La mouture
2024-2027, présentée
aux maires ce mercredi, est
copieuse et ambitieuse. page 4

Lutte suisse Le week-end du 24 et 25 juin, la Fête cantonale bernoise de lutte se tiendra au Stadium
de Tramelan. Un événement qui va attirer des milliers de spectateurs et qui nécessite une énorme
préparation, particulièrement en matière de mise en place de la sciure.  page 10
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Au terme d'un exercice so- 
lide, où il a livré un excellent  
premier tour avant de souf- 
fler le chaud et le froid durant  
la phase retour, le FC Tavan- 
nes/Tramelan a finalement ter- 
miné 9e du championnat de  
2e ligue inter. Contre toute at- 
tente, cette campagne a été la  
dernière de Steve Langel. Le  
coach à succès du FCTT durant  
sept saisons, alors qu'il avait  
pourtant prolongé pour un hui- 
tième exercice sur le banc du  
club, a finalement choisi de le  
quitter.

A l'heure de tirer le bilan,  
le président Loïc Châtelain, en  
poste depuis huit ans, revient  
sur cette séparation inattendue  
et se projette vers l'avenir. L'ar- 
rivée de Philippe Rossinelli pour  
succéder à Steve Langel ne va en  
aucun cas modifier la politique  
du club, assure-t-il.

Loïc Châtelain, le FCTT a  
réussi à se maintenir plutôt  
facilement en 2e ligue inter.  
Est‑ce une saison satisfaisante  
sur le plan sportif? 
C'est clairement satisfaisant.  
Avec une jeune équipe qui a  
réussi à combler plusieurs dé- 
parts de poids, notre premier  
tour a été très bon. Le groupe  
s'est bonifié au fil des matches et  
a effectué une belle progression.  
En revanche, notre deuxième  
tour a été plus compliqué. Les  
conditions météorologiques ca- 
tastrophiques nous ont empê- 
chés de nous entraîner correcte- 
ment. Début mai, nos terrains  
n'étaient toujours pas en bon  
état. Vu les circonstances, ce n'é- 
tait donc pas si mal. Plusieurs  
jeunes joueurs ont été intégrés  
au cours des derniers matches.  
De ce fait, je suis tout de même  
comblé par nos résultats.

Après le premier tour, vous  
étiez dans la course pour  
une éventuelle qualification  
au tour préliminaire de  

la Coupe de Suisse. Est‑ce  
que vous nourrissez des  
regrets?
C'est une bonne question. Oui,  
il y a des regrets, car au sor- 
tir de la phase aller, on avait le  
vent en poupe. L'équipe voulait  
davantage regarder vers le haut  
du panier que sur la barre. Il  
faut être réaliste. Les conditions  
d'entraînement ne nous per- 
mettent pas de livrer de telles  
performances sur une saison  
complète. Techniquement, l'en- 
semble des joueurs a régressé.  
Alors oui, il y a des regrets, mais  
on fait avec les moyens du bord.  
Notre chance est qu'il y a des  

joueurs de 2e ligue inter moti- 
vés et prêt à s'entraîner dans de  
telles conditions.

Alors que vous aviez annoncé  
la poursuite de l'aventure  
avec Steve Langel, il va fina‑ 
lement quitter le club. Com‑ 
ment avez‑vous géré cette  
situation? 
La situation n'était de loin pas  
facile à gérer. Le départ de  
Steve va laisser un immense  
vide. Maintenant, un nouvel en- 
traîneur arrive et le FCTT veut  
continuer avec la même philo- 
sophie. Steve a parfaitement pris  
part à cette philosophie qui re- 

pose sur l'intégration d'un maxi- 
mum de jeunes éléments. On a  
choisi un entraîneur qui nous  
paraissait le plus à même de  
continuer sur cette ligne de  
conduite. Je suis persuadé que  
la suite sera positive.

Quand il y a eu la séance d'é‑ 
quipe le 30 mai, avez‑vous été  
surpris par l'ampleur de la  
fracture entre les joueurs et  
leur entraîneur? 
Je n'ai pas envie de parler de  
cette séance d'équipe. Les pro- 
pos tenus par les joueurs reste- 
ront dans le vestiaire. L'erreur  
est à mettre sur le dos des diri- 
geants qui auraient dû anticiper  

et identifier ces problèmes plu- 
tôt que de les voir émerger de  
cette façon.

Pensez‑vous avoir commis  
une erreur en laissant Steve  
Langel effectuer un séjour lin‑ 
guistique durant la prépara‑ 
tion hivernale?
Pas du tout. Je trouve normal de  
laisser partir pendant trois mois  
pour apprendre l'allemand un  
entraîneur qui s'est investi au- 
tant pour le club durant autant  
d'années. Ce d'autant plus que  
son séjour linguistique s'est dé- 
roulé entre janvier et mars, pé- 
riode consacrée en grande partie  
à la préparation. Je n'ai aucun re- 
gret par rapport à cela. Si c'était à  
refaire, je le referais sans hésiter.

C'est Philippe Rossinelli qui  
dirigera l'équipe en 23/24.  
Quels sont les arguments  
qui ont penché pour sa  
nomination?
En premier lieu son dyna- 
misme. Il avait faim et a clai- 
rement montré qu'il avait en- 
vie d'entraîner le FCTT. Ensuite,  
il a une énorme expérience  
avec les jeunes et sait travailler  
avec eux. En plus de ça, nous  
avions été en contact avec lui  
il y a quelques années quand  
il entraînait Delémont et qu'il  
a lancé les partenariats avec les  
clubs alentours. J'avais été sé- 
duit par sa vision d'ensemble et  
son discours, qui étaient très  

bons. Tous ces éléments font  
que nous avons décidé (réd:  
trois personnes ont géré ce dos- 
sier) de choisir Philippe Rossi- 
nelli en tant qu'entraîneur.

Quels sont vos objectifs pour  
la saison prochaine?
Premièrement, on attend de  
Philippe qu'il ait du succès  
avec notre philosophie actuelle.  
D'ailleurs, il n'est pas venu à  
l'entretien avec l'idée de cham- 
bouler la manière de fonction- 
ner du club. Nous avons l'am- 
bition de nous établir durable- 
ment en 2e ligue inter. Pour ce  
faire, nous avons engagé Chris- 
tophe Bigler, formateur reconnu  
comme entraîneur des juniors A.  
Avec la restructuration de notre  
mouvement juniors, tout est en  
place pour y parvenir. J'espère  
que l'équipe réussira à se main- 
tenir sans devoir trembler jus- 
qu'au bout du prochain cham- 
pionnat. C'est ça notre priorité.

La 2e ligue inter va encore voir  
son nombre d'équipes être ré‑ 
duit au terme de la saison pro‑ 
chaine. Est‑ce que les critères  
exigés par cette catégorie de  
jeu font peur au FCTT?
Sportivement, non. On a dé- 
montré au cours des dernières  
années que nous avons notre  
place en 2e ligue inter. Avec les  
jeunes qui arrivent, nous avons  
le potentiel pour régater. Struc- 
turellement, par rapport aux exi- 
gences de la ligue, oui, ça me fait  
peur. Les jeunes talentueux n'au- 
ront peut-être plus envie de s'en- 
traîner dans la boue comme c'est  
le cas actuellement, alors qu'ils  
pourront le faire sur des ter- 
rains synthétiques, à Delémont  
ou Bienne. En ce qui concerne  
l'orientation du club, tout est  
très bien organisé et nous affi- 
chons un excellent bilan finan- 
cier. Ce problème d'infrastruc- 
ture est le principal défi que nous  
devons relever pour pérenniser  
notre place dans notre catégorie  
de jeu actuelle.

Laurin Petitat

Loïc Châtelain garde une motivation intacte pour relever les défis qui se présentent au FC Tavannes/Tramelan. Stéphane Gerber

«Le départ de Steve Langel 
va laisser un immense vide»
Football 2e ligue inter: le président du FC Tavannes/Tramelan, Loïc Châtelain, se livre à l'heure du bilan. Le départ 

de son entraîneur emblématique n'a pas été une situation facile à gérer. Le dirigeant se dit satisfait de la saison du club.

L'erreur est à 
mettre sur le dos 
des dirigeants 
qui auraient dû 
identifier 
ces problèmes.

A propos des remous qui ont 
entraîné le départ de Steve 
Langel

Loïc Châtelain

Arrivées: Philippe Rossi- 
nelli (entraîneur, Ajoie-Monterri),  
Marc Bächler (Aurore), Néhé- 
mie Daniel (La Chaux-de-Fonds),  
Jomé Isler (Erguël), Loïc Ae- 
schlimann (Aurore), Steven Soll- 
berger (juniors A), Luca Curty  
(juniors A), Noé Florido (juniors  
A) et Sacha Marques (juniors A).
Départs: Steve Langel (en- 
traîneur, arrêt), Sergio Cunha  
(2e équipe), Steven Habegger  
(2e équipe), Loïc Dubois (2e  
équipe), Thomas Girardi (séjour  
de six mois en Espagne), Maël  
Zaugg (Delémont?) et David  
Neto (Bassecourt).

Les transferts du 
FCTT au 19 juin

Samedi, la défaite 1-0 contre  
Team Vaud M21 en clôture de la  
saison a vu le FCTT se produire  
exceptionnellement à Tavannes.  
L'Allianz Suisse Stadium de Tra- 
melan était indisponible en raison  
des préparatifs de la Fête canto- 
nale bernoise de lutte.
Rappelons que le stade tavan- 
nois ne remplit pas les normes de  
la 2e ligue inter. «Cela m'a fait  
plaisir de jouer à Tavannes. Le pu- 
blic a répondu présent. Il y avait  
un réel engouement autour du  
match», souligne Loïc Châtelain.  
«Pour le club, disputer tous les  

matches de l'équipe fanion à Tra- 
melan n'est pas une bonne chose.  
Le FCTT a été fondé sur ses bases  
de jouer un match à un endroit  
et celui d'après à un autre. J'ai- 
merais que ça puisse continuer.  
Après, les contraintes de la ligue  
engendrent des coûts financiers,  
notamment en matière de vidéo  
(réd: la 2e ligue inter sera filmé  
dès la saison prochaine).
Et si le terrain de Tavannes est à  
nouveau homologué, on devra se  
poser la question si l'on veut ins- 
taller ce système de caméras avec  
les frais que ça engendre autour  

des deux terrains.»
A l'heure actuelle, même si  
les discussions ont été relan- 
cées avec les nouvelles autorités  
communales, il n'y a pas de pro- 
jet concret prêt à voir le jour dans  
un futur proche, selon le pré- 
sident du FCTT. Sur le plan spor- 
tif, le club, au moment d'écrire  
ses lignes, déplore sept départs  
pour neuf arrivées. Les hommes  
de Philippe Rossinelli lance- 
ront leur préparation estivale le 
8 juillet. La reprise du cham- 
pionnat de 2e ligue inter est fixée  
au week-end du 20 août.

Le plaisir d'avoir rejoué à Tavannes


